
AG MTT – 18 janvier 2025
Gérard LIOT ouvre la séance :

Chers adhérents, chers amis,
C'est avec un très grand plaisir que je me présente cette année devant vous pour cette nouvelle 
assemblée générale de notre association « Moirans de Tout Temps ».

Merci à vous d’être ici présents.

Merci également à celles et ceux qui ne peuvent pas être physiquement avec nous, pour des 
motifs liées à leur profession, à une santé précaire ou simplement du fait d’un âge avancé.

Début 2024, nous avions évoqué l’évolution, somme toute rassurante, du nombre de nos 
adhérents. Cette année encore, nous nous réjouissons de constater qu’il se maintient plutôt bien.
« M.T.T. » compte à ce jour 188 membres. Un petit nombre ne sont pas Moirannais, et une 
poignée d’entre eux vient d’autres pays d’Europe. Quelques nouvelles « recrues » viennent de St 
Jean de Moirans, du Pays Voironnais et du Nord-Isère.

Aux amis malades, nous souhaitons une prompte guérison. Aux travailleurs du samedi, nous 
souhaitons le succès, dans un environnement pour le moins chahuté. A nos amis très âgés, nous 
disons notre sympathie et notre respect.

Par ailleurs, un bon nombre de personnes absentes ont eu la bienveillance de transmettre leur 
pouvoir, souvent agrémenté d'un commentaire encourageant à poursuivre notre action. Ceci nous
stimule.
Maintenant, je tiens à remercier avec insistance la toute petite équipe qui œuvre à mes côtés. Cet 
équipe est aussi efficace que modeste par son nombre. Sans eux, plus de « MTT »,  vous pouvez 
en être sûrs ! 

Enfin, je remercie la Municipalité de Moirans pour la subvention de fonctionnement octroyée à 
notre association et pour le local dont l’inauguration est prévue pour avril. Il va sans dire que 
nous espérons que notre subvention soit renouvelée, et, pourquoi pas, revue à la hausse. 
En ce qui concerne la municipalité, je veux aussi remercier les services « communication » et 
« animation » qui sont à notre écoute toute l’année.

Maintenant, ainsi que l’exige la procédure, je vous informe qu’aujourd’hui, 18 janvier 2025,  
nous sommes 27 présents, et 94 pouvoirs nous sont parvenus. Donc au total, 121 adhérents 
présents ou représentés. Le quorum est atteint. Je déclare donc ouverte notre AG, conformément 
à nos statuts et à notre  règlement intérieur.

Quelques personnalités ont demandé de bien vouloir excuser leur absence. Nous les remercions 
pour leur soutien et l'intérêt qu'elles nous manifestent.
-Mesdames
- Sandrine NOSBE, députée de notre 9 ème circonscription.
- Laurence BOUTANTIN, Maire de St Jean de Moirans et Vice-présidente de la CAPV en charge
du patrimoine,
-Mme Ingrid CAILLET-ROUSSET, Présidente de la FAPI, notre fédération de tutelle représentée
par la Vice-Présidente, Geneviève BALESTRIERI
- Valérie ZULIAN, Maire de Moirans et Vice présidente de la CAPV
- Isabelle PESENTI et Delphine VEUILLET du groupe scolaire Simone VEIL



- Messieurs
-Jean-Pierre BARBIER, Député et Président du Conseil Départemental,
- André VALLINI, ancien Sénateur de l’Isère, Conseiller Départemental de notre canton,
- Julien POLAT, vice-président de la CAPV, du Conseil Départemental et Maire de Voiron
- Luc REMOND, vice-président de la CAPV et Maire de Voreppe
- M. Jean BERNERD, président de l’AHPPV, et Françoise MATER cheville ouvrière de cette 
association.
- M. Pascal FRENE, président des « Compagnons de Volvredo » de Vourey.

Par ailleurs, nous sommes heureux de compter parmi nous les personnes suivantes et les 
remercions d’assister à notre AG.
- Amélie GIRERD, maire de Renage et Conseillère Départementale du canton,
- M. Alain RUSSIER, Premier Adjoint, en charge des associations, à Moirans,
- M. Xavier PELLAT, Adjoint aux finances et ressources humaines, 
- Mme Noëlle PERRIN représentant Mme BOUTANTIN, maire de St Jean de Moirans et Mme 
Christelle BRISBART, élue de St Jean de Moirans
- Mme Danielle BOUFFAR-ROUPE, Présidente des Amis du Muséum de Grenoble

Enfin, à chacune et chacun, au nom de MTT, de notre Bureau et de notre Conseil 
d'Administration, je présente nos meilleurs vœux patrimoniaux pour 2025 :
La santé en premier lieu, ce capital précieux mais fragile, et la faculté de nous soutenir dans la 
protection de notre patrimoine. Je vous souhaite pareillement de nombreux bons moments qui 
aident à faire face aux aléas de nos vies. 

Au cours de l'année 2024, quelques amis et adhérents nous ont quittés. Pour eux, pour les 
victimes d’attentats, pour nos protecteurs, forces de l’ordre, pompiers, soignants, je vous 
demande de bien vouloir faire une minute de silence…  Merci.

Nous allons maintenant faire ensemble un petit retour en arrière sur l'année 2024.
Je passe donc la parole à Jacques DESCHAUX, notre vice-président.

Rapport moral et d’activités de l’année 2024

Bonjour à tous. 
A mon tour de vous souhaiter une bonne année. 
Pour vous rendre compte de notre activité notre petite « brigade » est au complet pour rendre en 
images notre rapport d'activité,
Notre CA s'est réuni 5 fois cette année. Jusqu'à maintenant, nous nous sommes réunis chez l’un 
de nous, ou plutôt l’une de nous, Nadine, que je remercie au nom de la brigade. En effet les 
disponibilités de salles de la commune ne coïncident que rarement avec nos plannings. 

Heureusement, une bonne nouvelle : nous allons enfin avoir un local, en avril en principe. Merci 
à la municipalité et au conseil municipal !

Qu’avons-nous fait en 2024 ?
Nous avons participé
- à l'AG de l'AHPPV, le 29 janvier,
- à l'AG de la FAPI le 8 mars à la Combe de Lancey. La FAPI est notre association de tutelle; 
elle fédère toutes les associations patrimoniales de notre département.



- Nous avons aussi participé à  "Livres à vous", au Grand Angle de Voiron le 24 novembre.

Au-delà de ces rendez-vous incontournables, nous avons poursuivi notre action avec les écoles 
primaires. Cela représente beaucoup de notre temps et de notre énergie. Mais nous nous sentons 
une âme de jardiniers du Patrimoine qui espèrent que les graines semées germeront bientôt. Pour 
ne rien vous cacher, très peu d'associations patrimoniales du secteur le font.

Nous ne reviendrons pas trop sur le détail de nos visites, car nous vous l'avions largement 
expliqué lors de précédentes AG. Cette année, il y a eu 7 visites en tout, avec des CE2 de Saint 
Exupéry, Simone Veil et Gérard Philipe, à raison de 2 séances par école. Ces visites sont toujours
agréables, les enseignantes et enseignant apprécient beaucoup ce que nous faisons et ce travail 
paraît utile, pour les enfants d'abord, mais aussi pour les parents.

Petite anecdote : un des petits écoliers a réclamé à sa Maman de lui acheter le livre du Dr 
Laroche.  Soyez rassurés ! On ne fait pas nos visites pour "placer" les livres de Pierre Laroche ! 
D'autres parents ont eu la lourde mais instructive charge, de faire la visite du patrimoine 
moirannais guidés par leur enfant !

Nous poursuivons notre collaboration avec la MFR pour sa Journée d'Intégration; nous en 
sommes à la quinzième édition ! Nous faisons découvrir le patrimoine moirannais; la MFR a 
rendu cette année le parcours un peu plus ludique pour les étudiants et c'était, comme toujours, 
très sympathique, les étudiants étant agréablement surpris par nos richesses et par notre manière 
de les accueillir.

Une autre activité qui se voit peu mais prend du temps : notre « travail d'écriture ». Nous avons 
élaboré un petit opuscule de 12 pages sur la vieille église; nous vous le distribuerons à la fin de 
l'AG, avant d'aborder les questions diverses. Nous prendrons ainsi le temps de parler de la vieille
église Saint Pierre.

En 2024, nous avons édité également 3 "LIP  « Lettre interne du patrimoine ».

Ce que nous n'avons pas pu faire cette année :

Nous nous sommes recentrés sur l'essentiel de notre mission. Nous étions présents sur des stands 
pour les traditionnelles « Journées Européennes du Patrimoine », en septembre. 

Bien qu’indépendants du service municipal d’animation, nous servons la cause patrimoniale de 
notre mieux. Nous considérons notamment que, par notre implication envers les scolaires, nous 
prenons une part active à la vie de la cité.

Nous avons organisé une visite des bâtiments patrimoniaux pour l’association des Amis du 
Muséum. Ils nous ont bien remercié. N’hésitez pas à visiter leur site internet, fort élogieux à 
notre encontre. Leur présidente est venue pour nous le re-dire.

 VOTE : le rapport moral et d’activités est approuvé à l'unanimité.

La parole est donnée à  Evelyne BERTI, trésorière. Evelyne va vous présenter le rapport 
financier.

Rapport financier



Le bilan 2024 et le prévisionnel 2025 sont conformes au plan comptable des associations. 
Lecture des subventions et grandes masses. Détails des dépenses. Budget prévisionnel 2025 en 
équilibre. Les documents sont présentés sur l'écran et commentés. Les livres comptables sont à la
disposition des adhérents sur simple demande.

VOTE : le bilan 2024 est approuvé à l'unanimité.

Gérard : Renouvellement des membres du Conseil d’Administration 2025 – 2028 :

Sont concernés : Mmes Maryvonne CUSSAC et Nadine BELMUDES
Le président félicite ces personnes pour leur travail tout au long de ces années passées. Les 
personnes se représentent.

Le Conseil d'Administration 2025 est composé de...
Mmes: Nadine BELMUDES, Jeanine BERTHELET, Evelyne BERTI, Maryvonne CUSSAC, 
Ghislaine DESCHAUX-BEAUME, Denise HEBERT,
MM. Yves BERTHELET, Jacques DESCHAUX-BEAUME, Gérard LIOT.

Les membres du CA sont approuvés à l'unanimité.

Projets pour 2025
Projets pour l'année 2025 évoqué lors du CA du 3 janvier 2025

Les projets assez récurrents et un heureux de plus pour le local 
a) Aménagement du local  

Nous l'avons visité ; cela va nous prendre un peu de temps à emménager… 25 ans d’archives ! 
a) Conférence 

Nous n'avons pour l'instant pas de sujet arrêté à vous proposer.Nous sommes aussi à votre
écoute !

b) Poursuite du travail avec les primaires

c) Collaboration avec St Jean de Moirans : but, créer un parcours patrimonial
Nous nous sommes rencontrés en février et en septembre

Le "grand" projet     !     ?  

La restauration des lions du parc de la grille
Cette restauration des lions a déjà été évoquée plusieurs fois à MTT
 Jacques s'est même  documenté sur les dernières techniques qui existent pour restaurer ce genre 
d'ouvrage en pierre. Mais, nous n'avons pas encore eu le loisir d'aller plus avant.
Ce travail doit se faire en collaboration avec différents acteurs, dont, naturellement la ville de 
Moirans.
Nous allons donc commencer à réfléchir à ce dossier
      -  pour étudier les différentes techniques à mettre en œuvre (nettoyage, réfection à neuf?) 

-  pour rechercher des financements : subventions (mairie, département, fondation de 
France…). Dans cet ordre d’idée, la « classe 70 » souhaiterait travailler de concert avec MTT...
Gérard a eu une discussion avec M. Robert JAYE de la « classe 70 » prête à s’investir pour ce 
projet, ancien mais jamais abouti. Pour mémoire, nos lions ont presque 300 ans… Ainsi, la 
« classe 70 » ferait une ou plusieurs animations afin de collecter des fonds. 

VOTE : - Les projets sont approuvés à l'unanimité.

Questions diverses
 Pas de question particulière. Le programme d’animation, de conférences et de visites de la FAPI 



et de l’APHID pour le premier trimestre sont évoqués et les adhérents engagés à visiter le site de 
ces associations.  

Gérard LIOT 

Merci pour vos interventions. Alors continuons le travail engagé et rallions à notre cause tous 
nos concitoyens moirannais de bonne volonté qui veulent bien œuvrer à nos côtés. 

Je vous remercie toutes et tous. Je vous invite à présent, à partager la traditionnelle galette des 
rois de la boulangerie «  la Gourmandise «  et boire le pot de l'amitié.

Fin de l’A.G.


